
 

● Le futur de l’indicatif exprime des actions qui se dérouleront dans l’avenir. 

 Ex. : Quand je serai plus vielle, je dormirai tard.  

 

● Au futur, tous les verbes ont les mêmes terminaisons : –ai, -as, -a, -ons, -ez, -

ont. 

 

● Pour conjuguer les verbes en –er comme chanter (1er groupe) et en –ir 

comme finir (2ème groupe) au futur, on écrit l’infinitif en entier, puis on ajoute 

la terminaison. 

   

chanter finir 

Je chanterai Je finirai 

Tu chanteras Tu finiras 

Il chantera Il finira 

Nous chanterons Nous finirons 

Vous chanterez Vous finirez 

Ils chanteront Ils finiront 

 

 

 Les verbes en –ier, -uer et –ouer contiennent un -e- que l’on n’entend 

pas mais qu’il ne faut pas oublier d’écrire. Ex. : Je plierai, tu remueras, il jouera. 

 

 Pour conjuguer les  verbes en –dre comme prendre au futur, on écrit 

l’infinitif auquel on enlève le -e final, puis on ajoute la terminaison.  

 Ex. : je prendrai, tu comprendras, il apprendra 

● Il faut bien connaitre la conjugaison des verbes être, avoir, aller, faire et dire 

au futur simple car le radical de l’infinitif change. 
 

être avoir aller faire dire 

Je serai J’aurai J’irai Je ferai Je dirai 

Tu seras Tu auras Tu iras Tu feras Tu diras 

Il sera Il aura Il ira Il fera Il dira 

Nous serons Nous aurons Nous irons Nous ferons Nous dirons 

Vous serez Vous aurez Vous irez Vous ferez Vous direz 

Ils seront Ils auront Ils iront Ils feront Ils diront 

 

On trouve aussi :  

 - devoir à je devrai   - vouloir à tu voudras 

 - tenir à vous tiendrez  - venir à nous viendrons 

     - pouvoir à je pourrai   - voir à je verrai 

Certains verbes comme pouvoir et voir, s’écrivent avec deux -rr- au futur. 
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